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PÁG.  7
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Con la presencia de más de 500 personas, entre especialistas y empresarios 
de distintas partes del mundo, el gobierno realizó la segunda edición del Foro 
INDUARG 4.0. La propuesta tuvo por objeto discutir sobre la industria futura con 
referentes nacionales e internacionales de la industria, para pensar cuáles son y 
cuáles serán las mejores herramientas para sacar adelante al país.

PÁG. 2  y 3

PÁG. 11
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OBRAS DE GAS 
EN MARGEN SUR

La iniciativa del candidato por Nueva Generación pone sobre la mesa un tema cuestionado infinidad de 
veces, pero sin repercusión alguna dentro del ámbito parlamentario. Las elecciones indefinidas
de los cuerpos legislativos son analizadas en diferentes provincias.

MUNICIPALES

PROPONEN TERMINAR CON LAS ELECCIONES 
INDEFINIDAS EN LA LEGISLATURA FUEGUINA

ELECCIONES 2019

PÁG. 15

OTORGARÁN FONDOS A MADEREROS DE 
TOLHUIN PARA FABRICAR VIVIENDAS 

PÁG. 4

En el marco de la sesión especial realizada ayer, la Legislatura sancionó el proyecto de ley que 
declara la ‘emergencia comercial’ por los próximos seis meses. De este modo, el sector accede a 
una serie de beneficios impositivos.

LEGISLADORES APROBARON EL PROYECTO DE 
‘EMERGENCIA COMERCIAL’ EN TIERRA DEL FUEGO

El intendente Walter Vuoto, candidato 
a repetir un segundo mandato por 
el Frente Unidad Fueguina, se refirió 
al “renunciamiento” de Cristina 
Fernández y a la fórmula que lleva a la 
ex presidente como candidata a vice de 
Alberto Fernández. “Falta sumar a los 
que quieran decirle a Macri que pare la 
mano”, evaluó. 

“Estas obras tienen que ver con la 
verdadera inclusión, con la igualdad de 
oportunidades y con un derecho como 
son los servicios básicos para todos los 
vecinos y vecinas de la ciudad”, destacó 
el intendente Gustavo Melella tras 
recorrer ayer la obra de tendido de red 
de gas en un barrio de la Margen Sur.

Tras la protesta de un grupo de trabajadores del Aserradero “Guaraní” de Tolhuin, el 
gobierno provincial firmó un acuerdo con el sector maderero para otorgar un anticipo 
financiero para la construcción de 20 viviendas sociales en esa ciudad. 

PÁG. 5

“NO ES EL MOMENTO
DE LOS TIBIOS”

EXITOSA SEGUNDA EDICIÓN
DEL INDUARG 4.0
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INDUSTRIA FUEGUINA

SATISFACCIÓN DEL GOBIERNO TRAS LA SEGUNDA
EDICIÓN DEL FORO “INDUARG 4.0” EN USHUAIA

USHUAIA. El vicegobernador 
Juan Carlos Arcando presidió ayer, 
en el Hotel Arakur de esta ciudad, 
el acto inaugural de la segunda edi-
ción del Foro “INDUARG 4.0”, junto 
al ministro de Industria Ramiro Ca-
ballero y con la conducción del pe-
riodista Guillermo Andino.

“Nosotros, con la gobernadora, 
nos hemos propuesto plantearle al 
Gobierno nacional la prórroga de 
la ley 19.640 por 50 años más, para 
equipararnos a nuestros hermanos 
brasileros de Manaos”, subrayó el 
presidente de la Legislatura Provin-
cial, quien recordó que “así nació 
nuestra ley”.

Arcando observó que “esto tiene 
que ver con una cuestión geoestra-
tégica y geopolítica, por la ubica-
ción que tiene Tierra del Fuego” y 
anotó que “por eso es que estamos 
organizando esto, que está pensado 
más allá de la coyuntura económica 
que atravesamos a nivel nacional”.

“Tierra del Fuego está pensan-
do en el futuro y en el trabajo de los 
fueguinos” subrayó el vicegoberna-
dor, quien destacó en la Provincia 
“tenemos de todo: minerales que 
exportamos, como la turba a Chi-
na; tenemos que desarrollar el polo 

petroquímico, en la zona norte; más 
allá del turismo y otras actividades 
que desarrollamos aquí; porque la 
industria metalúrgica es realmente 
importante y genera muchos pues-

tos de trabajo”.
En ese sentido ponderó “el tra-

bajo extraordinario que han hecho 
la gobernadora y el ministro de In-
dustria, para hacer entender que 

Con la presencia de más de 500 personas, entre especialistas y empresarios de distintas partes del mundo, el gobierno realizó la segunda edición del 
Foro INDUARG 4.0. La propuesta tuvo por objeto discutir sobre la industria futura con referentes nacionales e internacionales de la industria, para 
pensar cuáles son y cuáles serán las mejores herramientas para sacar adelante al país.

Tierra del Fuego está ubicada en un 
lugar estratégico y que, por lo tan-
to, necesita estar acompañada por 
todo el país, principalmente por el 
Gobierno nacional”.

“Necesitamos una mirada dis-
tinta como país y que se piense en 
el federalismo, pero no de palabra 
sino de verdad”, desafió.

“Avanzar no es romper”

Tras señalar que “el año pasado, 
cuando nació el evento, dijimos que 
nosotros tenemos que entender que 
debemos trabajar en solucionar los 
problemas del día a día, pero tam-
bién demostrar y conocer qué es lo 
que pasa en otras partes del mun-
do” el ministro de Industria Ramiro 
Caballero agradeció la presencia de 
reconocidos y prestigiosos especia-
listas.

El funcionario consideró que en 
materia industrial, Tierra del Fuego 
“tiene dos cosas fundamentales: he-
rramientas y gente que tiene no so-
lamente capacidad y conocimiento, 
sino también las ganas de recuperar 
la Argentina”.

En ese sentido consideró que 
“cuando a veces decimos que lo de 
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afuera es mejor creo que no es así 
y que tenemos que mirar interna-
mente, y saber que tenemos que 
trabajar juntos” porque “si no cam-
biamos entre todos va a ser muy di-
fícil lograrlo”.

El ministro advirtió que “avanzar 
en la Argentina no es romper toda 
una política de estado sino mirar 
claramente qué es lo que está bien 
para profundizar esas acciones, y en 
todo caso tomar medidas para co-
rregir lo que esté mal”.

“Los argentinos tenemos que 
permitir conocernos internamen-
te”, convocó el funcionario, a cuyos 
efectos recomendó “recorrer las pro-
vincias, conocer las pymes, la voca-
ción que tienen los jóvenes, trabajar 
sobre la educación” y lamentó que 
“muchas veces ponemos enfrente 
esa imposibilidad, al señalar que 
tenemos cien años de atraso en la 
Argentina, cuando el problema que 
tiene el país es otro y tiene que ver 

con la imposibilidad de ponernos 
de acuerdo en llevar una gestión 
adelante, como corresponde”.

Celebró que “Tierra del Fuego 
tomó ya esa decisión hace más de 
tres años, esto es un fiel reflejo y lo 
queremos que demostrar a toda la 
Argentina” porque “Tierra del Fue-
go tomó la decisión de acompañar 
la industrialización del país y tra-
bajar colaborativamente con otras 
regiones”.

Creadores de tecnología

Entre los disertantes del Foro se 
presentó la Licenciada Brenda Gia-
cometti, coordinadora de Ciudada-
nía Corporativa de Samsung, quien 
se refirió a los alcances de la Edu-
cación 4.0 y sostuvo que se trata de 
“un concepto amplio, lo que busca 
es decir ‘existe una revolución tec-
nológica que se está dando hoy en 
día, ¿cómo nos estamos formando y 

cómo estamos formando a los jóve-
nes?’” para así poder formarlos en el 
mercado laboral del futuro.

Brenda explicaba que existen 
nuevas herramientas para la inser-
ción laboral “Hay nuevas alfabeti-
zaciones, determinadas exigencias 
que tiene que ver, con que no solo 
dominemos las nuevas tecnologías, 
sino que desarrollemos una serie de 
habilidades blandas que están aso-
ciadas al pensamiento crítico, la in-
novación, la creatividad; bien pro-
pias del ser humano” y su objetivo 
es “tratar de impactar en la educa-
ción para hacerle llegar el desarrollo 
de todas estas habilidades a jóvenes 
de educación media pública”.

Se acercan a los jóvenes a través 
del programa ‘Soluciones para el 
futuro’ donde los chicos presentan 
proyectos de base tecnológica, a 
problemáticas que identifican en su 
comunidad, y a través de distintos 

talleres y capacitaciones que reali-
zan, se los acompaña en el proceso 
de aprendizaje.

Para la licenciada “La clave está 
en ser creadores de tecnología y 
no solo usuarios” pensarse como 
emprendedores “el diferencial está 
puesto en el ser humano y en las ca-
pacidades que tenemos nosotros en 
innovar a partir de las tecnologías” 
para poder desarrollar la problemá-
tica que se les presente.

Cuando se habla de nuevas tec-
nologías, la primera impresión es 
que no hay mucho trabajo, por el 
contrario, Brenda decía “hay mu-
chísimos nuevos puestos de traba-
jos que se han creado a partir de los 
avances tecnológicos de los últimos 
años, es importante saber que existe 
un gap que nosotros podemos lle-
nar, tenemos que estar a la altura de 
ellos y tenemos que capacitarnos” 
cerraba.
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MUNICIPALES

MELELLA RECORRIÓ OBRAS DE RED DE GAS 
DEL BARRIO ESPERANZA EN MARGEN SUR

RÍO GRANDE. El intendente 
Gustavo Melella recorrió este mar-
tes las obras de red de gas del Barrio 
Esperanza en la Margen Sur. Estuvo 
acompañado por las secretarias de 
Obras y Servicios Públicos, y de Pro-
moción Social, Gabriela Castillo y 
Analía Cubino respectivamente. 

“Desde la gestión siempre traba-
jamos muchísimo para lograr el ver-
dadero acceso a la tierra y la vivien-
da. Hicimos las viviendas sociales, el 
fideicomiso, llevamos los servicios 
de agua y cloaca a muchísimos ba-
rrios y ahora estamos llevando el gas 
natural a quienes les falta, porque es 
un servicio fundamental para vivir 
con una mejor calidad de vida”, dijo 
el Intendente.

Asimismo, aseguró que “esta-
mos muy felices de avanzar en estas 
obras que van a beneficiar a muchí-
simas familias que hoy no cuentan 
con gas natural, un servicio que en 
la zona que vivimos no puede faltar”.

Finalmente, recalcó que “estas 
obras tienen que ver con la verdadera 
inclusión, con la igualdad de oportu-
nidades y con un derecho como son 
los servicios básicos para todos los 
vecinos y vecinas de la ciudad”.

Las obras se llevan adelante con 
fondos propios municipales. Una 
vez finalizadas, cada una de las fa-
milias podrá iniciar los trámites para 
realizar la vinculación individual de 
cada una de las viviendas.

“Estas obras tienen que ver con la verdadera inclusión, con la igualdad de oportunidades y con un derecho como son los servicios básicos para todos 
los vecinos y vecinas de la ciudad”, destacó el intendente Gustavo Melella tras recorrer la obra de tendido de red de gas en un barrio de la Margen Sur.

MARGEN SUR

SE ESTERILIZARON 200 CANES EN CAMPAÑA DE CASTRACIÓN 
RÍO GRANDE. A través de la Di-

rección de Tenencia Responsable, el 
Municipio llevó a cabo una exitosa 
campaña de castración intensiva de 
mascotas en la que se castraron 200 
canes en un plazo de seis días.

El operativo se efectuó en el Centro 
Comunitario Municipal (CCM) de la 
margen sur ubicado en Hoiken y Uani 
con la participación de un importante 
equipo de trabajo que posibilitó llegar 
a dicho objetivo.

Según el informe del área mencio-
nada, se esterilizaron 106 machos y 94 
hembras. De ese total, 175 son adultos 
de más de un año de edad.

La titular del área, Daniela Díaz, 
indicó que “estamos muy satisfechos 
porque pudimos cumplir también con 
el servicio puerta a puerta anunciado, 
donde de los 200 animales castrados, 
130 se fueron a buscar al domicilio 
para poder hacerles la intervención”.

Díaz completó diciendo que “du-
rante esa semana se colocaron 249 
microchips, de los cuales 108 corres-
ponden al barrio y el resto son canes 
que fueron acercados desde diversos 
puntos de la ciudad”. 

“Estamos muy contentos, fue una 
campaña muy exitosa”, concluyó la 
funcionaria.
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GOBIERNO

OTORGARÁN FONDOS A MADEREROS DE 
TOLHUIN PARA FABRICAR VIVIENDAS 

RÍO GRANDE. El gobierno pro-
vincial otorgará un anticipo finan-
ciero al sector maderero de Tolhuin 
para la construcción de 20 viviendas 
sociales, y un adelanto de copartici-
pación al Municipio de esa ciudad 
que será destinado a asistir a los 
aserraderos que atraviesan una gra-
ve crisis. El objetivo es preservar los 
puestos de trabajo y sostener una ac-
tividad productiva vital para el cen-
tro de la Isla.

Así lo confirmó el ministro de 
Obras y Servicios Públicos Luis Váz-
quez, quien en diálogo con Radio 
Nacional Ushuaia señaló que “des-
pués de trabajar todo el fin de sema-
na con el Municipio de Tolhuin y el 
vicegobernador, pudimos llevar a la 
mesa un acta acuerdo, se va a tra-
bajar en un convenio y se va a llevar 
adelante una primera etapa de cons-
trucciones de veinte viviendas socia-
les en Tolhuin”.  Para ello el gobier-
no otorgará un anticipo financiero 
“y también se estableció una ayuda 

económica mediante un anticipo 
de coparticipación al municipio, 
para que asista al momento crítico 
de los aserraderos”.

Vázquez aclaró que “esta es la 
primera etapa y la idea es mante-
ner un programa de producción de 
viviendas sociales desde la comuni-
dad de Tolhuin”. 

El ministro puntualizó también 
que “tenemos una responsabilidad 
presupuestaria y las veinte vivien-
das es lo que podemos disponer en 
este momento. Calculamos que en 
60 días tendremos el producto ter-
minado”.

En principio los aserraderos de 
Tolhuin proveerían “un porcentaje 
de las viviendas que necesita el IPV 
pero también la idea es que puedan 
abastecer al mercado local. Para 
eso necesitamos un mercado con 
capacidad de consumo, y eso es 
muy difícil por la situación nacio-
nal” consideró Vázquez.

Tras la protesta de un grupo de trabajadores del Aserradero “Guaraní” de Tolhuin, el gobierno provincial firmó un acuerdo con el sector maderero para 
otorgar un anticipo financiero para la construcción de 20 viviendas sociales en esa ciudad. “El objetivo es preservar los puestos de trabajo y sostener 
una actividad productiva vital para el centro de la Isla”, señalaron desde el Ejecutivo.

“Claramente hay un marco na-
cional muy negativo y políticas que 
generaron un impacto en toda la 
industria de la provincia y del país” 
manifestó el ministro. “Este mode-
lo no industrialista y financiero nos 
ha quitado la posibilidad de generar 

trabajo. La gobernadora ha plantea-
do la necesidad de sostener los pues-
tos laborales y en el caso de Tolhuin, 
la explotación de recursos naturales 
es un punto crítico porque tiene una 
incidencia muy fuerte en el desarro-
llo maderero” sostuvo el funcionario.
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GOBIERNO

PESCE, SOBRE EL BTF: “HEMOS ALCANZADO 
LAS METAS QUE NOS TRAZÓ LA GOBERNADORA” 

RÍO GRANDE. El titular del Ban-
co de Tierra del Fuego (BTF), Miguel 
Pesce, precisó que las mismas eran “el 
mejoramiento en la atención, donde 
el banco tenía en un muy mal estado; 
sus sucursales, tenía un muy bajo ra-
ting del funcionamiento de sus cajeros 
y nosotros hemos logrado un mejora-
miento de todas las sucursales, y en 
breve estamos abriendo la sucursal de 
Margen Sur, como así también en bre-
ve se comienza con la construcción de 
la sucursal en río Pipo de la ciudad de 
Ushuaia”.

También mencionó que en estos 
tres años y medio de gestión “incor-
poramos 18 nuevos cajeros de última 
generación, se mejoraron todos los re-
cintos de los cajeros automáticos, y se-
gún estadísticas de Link, estamos con 
un 90% de funcionamiento correcto” 
de los mismos.

También reveló que “la gobernado-
ra nos había dicho que sostengamos 
el consumo, donde el Banco cumple 
un rol muy importante con el finan-
ciamiento a través de las tarjetas de 
créditos, y préstamos personales, pero 
que también nos comprometiéramos 
con el financiamiento a la producción 
y a los préstamos hipotecarios, donde 
también hemos cumplido”, aseguró.

Y también dijo, en Radio Nacional 
Ushuaia, que “los préstamos al con-
sumo los hemos triplicado en estos 
últimos tres años, y los préstamos a la 
producción lo hemos multiplicado por 
cuatro, por lo cual hemos hecho un 
buen trabajo, y todo esto en un contex-
to en donde el Banco ha mejorado su 

posición de capital, de rentabilidad, y 
liquidez”, destacó el banquero. 

También aseguró que “a pedido de 
la gobernadora no dijo que nos com-
prometiéramos con las áreas sensibles 
como lo son el área de educación, de 
salud, de cultura de la provincia, y así 
lo hemos hecho” aunque en dicho con-
texto elogió a los trabajadores dado que 
“esta gran transformación que realiza-
mos en el Banco la hicimos con todos 
los funcionarios y trabajadores de la 
provincia que han hecho una gran la-
bor por mejorar su banco, siendo ade-
más su fuente de trabajo, con lo cual 
este sostenimiento de la rentabilidad, 
mejoramiento del servicio, y demás, 
lo hemos hecho especialmente con los 
trabajadores bancarios fueguinos que 
también son un orgullo”.

Por otro lado entendió que “hoy el 
préstamo prendario tiene que ver con 
la temporalidad, mientras que el prés-
tamo hipotecario, que lo hemos multi-
plicado varias veces en estos años, tie-
ne que ver con el arraigo”, diferenció. 

Por otra parte, Pesce también se 
refirió a las tasas que tiene el Banco 
y por lo cual “nosotros hemos logra-
do mantener tanto para el consumo, 
como para la producción, tasas que se 
encuentran en el orden del 40%, siendo 
que la media del sistema está arriba del 
60%, y esto lo hemos logrado realizar 
sin resentir la utilidad, y el capital del 
banco, gracias a una estrategia finan-
ciera acertada”.

Y adelantó que para los próximos 
cuatro años la “estrategia política sigue 
siendo la misma, financiar la adqui-

El titular del Banco de Tierra del Fuego, Miguel Ángel Pesce, se refirió a la actualidad de la institución bancaria y aseguró que se están cumpliendo 
con “las metas que nos puso la Gobernadora al asumir la gestión”. El funcionario provincial detalló las acciones adoptadas y llevadas a cabo y elogió 
a los trabajadores de la enditad financiera. 

sición de viviendas, financiar la pro-
ducción, sostener el consumo, pero 
también tenemos que ver qué ocurre 
con la macroeconomía, la verdad que 
se hace muy difícil, pero lo logramos, 
poder seguir desarrollando estas polí-
ticas, cuando la tasa de referencia está 
por encima del 70%”.

Puntualizó que si el “banco cobrara 
las tasas de mercado tendría una ga-
nancia adicional del orden de los 50 o 
60 millones de pesos mensuales, pero 
somos un banco público, tenemos que 
cumplir con la función que establece 
la ley, y que nos manda la gobernadora 
Bertone, por lo cual no vamos detrás 
de la rentabilidad, sino también poder 
sostener el consumo, que es la base del 
crecimiento económico, y también la 
inversión, dado que sin inversión la 
economía no crece”. 

Por otra parte Pesce recordó que 
“este gobierno nacional comenzó con 
metas de inflación, y Lebac, sin hacer 
operaciones de futuro en el mercado, 
nos adaptamos a esa estrategia del 
Banco Central, después sustituyeron 
las Lebac por las Leliq, y operan en el 
mercado de futuro, nos adaptamos a 
esa nueva modalidad de operaciones, 
donde el Central cambió el régimen de 
encajes, por lo cual es una tarea del día 
a día, y modestamente hemos logrado 
gracias a la pericia que tiene el Direc-
torio, y los funcionarios del BTF, siendo 
que es una tarea bastante ardua, ha-
biendo dos licitaciones diarias de Le-
liq, dos licitaciones diarias de dólares 

en la mesa de dinero del Banco Central, 
además también hay que prestar aten-
ción a la licitación de Letras que hace 
el Tesoro Nacional, por lo cual es una 
tarea ardua, y todos los días tenemos 
que acertarle a las tasas para quedar 
adentro de las licitaciones de Leliq, y a 
la menor tasa posible, dado que es lo 
que nos permite sostenernos con las 
mejores políticas dentro del BTF”.

Por último resaltó que los clientes 
del banco “confían en los depósitos a 
plazo fijo, pero también hay compra de 
moneda extranjera, sobre todo cuando 
se vienen las oleadas de compras gene-
rales, que no tienen que ver con el BTF, 
sino con esta inclinación que tienen los 
argentinos cada vez que sienten una si-
tuación de inestabilidad por comprar 
moneda extranjera, nosotros también 
tenemos depósitos en moneda extran-
jera, donde también hubo una eficien-
cia de esos recursos porque algo que 
no hacía el banco era prestarles esos 
dólares a empresas exportadoras de la 
provincia, lo hemos comenzado a ha-
cer, teniendo la primera operación este 
año, por lo cual también operamos 
esos depósitos contra letras para tener 
alguna rentabilidad, y mantener esos 
recursos con una liquidez muy impor-
tante, dado que al momento de que el 
depositante de pesos o de dólares en 
nuestro banco requiere del dinero, te-
nemos que ponérselo a disposición lo 
más rápido posible, o inmediatamen-
te”.



22 de Mayo de 2019 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

COMUNICADO

LLAMADO A LICITACIÓN PÚBLICA N° 16/19
La Agencia de Recaudación Fueguina de la Provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, llama a Licitación Pública Nº 
16/19, referente a la contratación de una agencia de publicidad para la 
Coordinación de Relaciones Institucionales y Comunicación de la Agencia 
de Recaudación Fueguina, por el término de doce (12) meses.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 06/06/2019 - 11:00 hs.
FECHA DE APERTURA: 06/06/2019 a las 14:00 hs.
LUGAR DE RECEPCIÓN DE SOBRES Y APERTURA: San Martín N° 110, 
ciudad de Ushuaia – Oficina de la Dirección de Compras y Contrataciones 
dependiente de la Gerencia de Administración y Finanzas de la AREF.
VALOR DEL PLIEGO: Sin valor económico.
CONSULTA DE PLIEGOS: www.tierradelfuego.gov.a

USHUAIA. Cuatro de las cinco 
leyes sancionadas ayer por la Legis-
latura, en sesión especial, responden 
a herramientas económicas propues-
tas por el Poder Ejecutivo provincial, 
entre ellas la ‘Emergencia Comercial’ 
que se extenderá por 180 días.

El asunto N° 120/19, que conta-
ba con dictamen favorable de la Co-
misión de Economía (2), declara “la 
emergencia comercial en Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur, desde la entrada en vigencia de la 
presente ley y por el término de 180 
días corridos, los cuales podrían ser 
prorrogables por el Poder Ejecutivo 
por el mismo plazo. Será condición 
para acceder a los beneficios previs-
tos, revestir la calidad de contribu-
yente de la Provincia”.

También, en su articulado autori-
za “a la Agencia de Recaudación Fue-
guina (AREF), a suspender el inicio de 
ejecuciones fiscales y la continuidad 
de aquellas que se encuentren en 
trámite, durante el plazo previsto en 
el artículo anterior, respecto de los 
contribuyentes comprendidos en la 
presente ley. Todas aquellas que no 
tengan sentencia al momento del 
dictado de la presente, continuarán 
su trámite hasta la emisión del fallo 
correspondiente, sin acto de ejecu-
ción”.

En segundo término, los Legis-
ladores sancionaron el asunto N° 
130/19, que modifica el artículo N° 
209 de la Ley provincial N° 1075 (Có-
digo Fiscal). En los fundamentos, la 
gobernadora Dra. Rosana Bertone 
explicó que se esta norma está “mo-
tivada en la necesidad de incentivar 
el buen cumplimiento y el reconoci-
miento de aquellos contribuyentes 
que se encuentren al día con sus obli-
gaciones tributarias”.

La Ley sancionada “incrementa 
los límites de las bases imponibles a 
considerar para el otorgamiento del 
beneficio y la modificación de los 
porcentajes a aplicar respecto del 
mismo, siendo estas de un 15% para 
aquellos contribuyentes cuya base 
imponible anual no supere la suma 

SESIÓN ESPECIAL

LEGISLADORES APROBARON EL PROYECTO DE 
‘EMERGENCIA COMERCIAL’ EN TIERRA DEL FUEGO
En el marco de la sesión especial realizada ayer, la Legislatura sancionó el proyecto de ley que declara la ‘emergencia comercial’ por los próximos seis 
meses. De este modo, el sector accede a una serie de beneficios impositivos.
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de 60 millones de pesos; y de un 8% 
para aquellos contribuyentes que su-
peren la base imponible anual pro-
puesta”.

Ley de software
Luego, los Parlamentarios analiza-

ron el asunto N° 027/19, proyecto de 
Ley que propone “adherir a las Leyes 
nacionales N° 25.856 y N° 25.922 y su 
modificatoria N° 26.692, y crear un 
Régimen Provincial de Promoción de 
la Industria del Software. Ello, debido 
a la necesidad de contar con un régi-
men integral que contemple la incu-
bación, el desarrollo y la comerciali-
zación de software desde el territorio 
fueguino, con vistas a exportar dichos 
servicios y productos, formando re-
cursos humanos y más y mayores 
puestos de trabajo”.

En su articulado, la propuesta 
crea, “en el ámbito del Ministerio de 
Industria de la Provincia, el Régimen 
Provincial de Promoción de las Em-
presas de Software, al que podrán 
acogerse las personas humanas o ju-
rídicas con inscripción vigente en el 
Registro Provincial de Empresas de 
Software, que será habilitado oportu-
namente por la autoridad de aplica-
ción”.

También propone crear “la Mesa 
Provincial de la Industria del Softwa-
re, la cual será convocada y coordi-
nada por el Poder Ejecutivo, a través 
de la autoridad de aplicación, y a la 
cual podrán ser invitadas institucio-
nes públicas, privadas o mixtas de la 
Provincia, con el objetivo de generar 
instancias periódicas y frecuentes de 
diálogo y desarrollo conjunto armo-
nizado y de impulsar el desarrollo e 
implementación de la agenda digital 
de la Provincia”.

El proyecto de Ley establece que 
“el Banco de Tierra del Fuego (BTF) y 
el Fondo de Garantías para el Desa-
rrollo Fueguino (FOGADEF) diseña-
rán e instrumentarán líneas de crédi-
to adaptadas a las necesidades de los 
actores públicos y privados alcanza-
dos por la presente ley”. El Ministerio 
de Industria de la Provincia será la au-

toridad de aplicación.

Industrias creativas

A continuación, abordaron el 
asunto N° 026/19, que propone desa-
rrollar, fomentar, incentivar y prote-
ger las Industrias Creativas (IC). “Las 
industrias creativas serán entendidas 
como aquellos sectores de actividad 
organizada que tienen como objeto 
principal la producción o la repro-
ducción, la promoción, la difusión o 
la comercialización de bienes, servi-
cios y actividades de contenido cul-
tural, artístico o patrimonial”.

También, el proyecto propone 
crear el Fondo de Producción para 
las Industrias Creativas, el que tendrá 

carácter de permanente y cuya admi-
nistración y control estará a cargo de 
la autoridad de aplicación o en quien 
ésta lo delegue. La autoridad de apli-
cación será el Ministerio de Industria 
de la Provincia.

La norma presentada establece 
que “serán beneficiarios de los ins-
trumentos promocionales estableci-
dos en la presente Ley, las personas 
humanas o jurídicas cuyos proyec-
tos justifiquen efectivas inversiones, 
generación de empleo y desarrollo 
en la Provincia de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur, 
en el marco de las especificaciones 
que para cada categoría determine y 
apruebe la autoridad de aplicación”.
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LA GOBERNADORA BERTONE 
PRESENTÓ LA LEY DEL SOFTWARE 
A ESTUDIANTES DE RÍO GRANDE

GOBIERNO 

RÍO GRANDE. Se llevó a cabo en 
el salón del IPRA Río Grande la sexta 
clase del taller de Líderes Políticos y 
Comunitarios, en este caso bajo la 
temática Economía Social, Solidaria y 
Asociativismo. El disertante fue Mar-
cos Solís, docente de la Universidad 
Nacional Arturo Jauretche en Estado 
y Economía.

Solís afirmó estar “muy sorpren-
dido con la participación, predisposi-
ción y entendimiento de los jóvenes. 
Generalmente no se da una apertura 
o reflexión profunda como la que han 
tenido y se ve que este curso les dio 
muchas motivaciones, porque se ge-
neraron muchos avances en los pro-
yectos que cada uno está realizando”.

Agregó que en esta disertación 
“los objetivos eran que los alumnos 
pudieran identificar los espacios en la 
provincia donde se generan estrate-
gias vinculadas a la economía social, 
aquellas personas que generaron un 
empleo porque no consiguen trabajo 
formal o fueron despedidas de una 

GOBIERNO

AVANZA EL PROGRAMA 
DE JÓVENES LÍDERES 

empresa y se tienen que auto emplear 
para generar un ingreso, empresas 
que dejaron de funcionar y sus traba-
jadores se tuvieron que hacer cargo 
formando una cooperativa. Todo esto 
es lo que queríamos que identifiquen 
y por otra parte pensar en el espacio 
de la política como podían usar he-
rramientas de la economía social para 
generar ideas innovadoras”.

Para finalizar y en referencia a 
los proyectos que los jóvenes están 
abordando los calificó como “muy 
interesantes, y están incorporando 
las herramientas que se les brinda-
ron a lo largo de la cursada. Todos los 
proyectos son útiles para la sociedad, 
creo que cualquier funcionario o ente 
gubernamental deberían prestarles 
atención a estas iniciativas porque 
tienen mucha riqueza”.

El próximo lunes 27 de mayo se 
cursará la clase número siete deno-
minada “De lo macro a lo micro en el 
liderazgo Barrial” en el horario de 18 
a 21 en el salón del IPRA Río Grande.

 
Más de treinta estudiantes del Colegio Provincial “José Padre Zink” de Río 
Grande visitaron ayer Casa de Gobierno, oportunidad en la que fueron 
recibidos por la gobernadora Rosana Bertone. La mandataria compartió 
con los jóvenes la noticia de la aprobación de las leyes del software y de 
industrias creativas por parte de la Legislatura provincial.

USHUAIA. El encuentro se realizó 
en el marco de la visita de estudio de 
los alumnos de Río Grande a la Ciu-
dad de Ushuaia, donde recorrieron 
distintos lugares de interés educativo 
y cultural. Luego de la recorrida, con-
currieron a la Casa de Gobierno para 
realizar una visita guiada, y fueron 
recibidos por la gobernadora Rosa-
na Bertone, quien compartió con los 
jóvenes la buena noticia de la apro-
bación de las leyes del software y de 
industrias creativas por parte de la 
Legislatura provincial. Ambos pro-
yectos enviados por el Poder Ejecuti-
vo con el objetivo de generar nuevos 
puestos de trabajo, sobre todo entre 
los jóvenes.

La gobernadora aprovechó el 
encuentro para contarle a los estu-
diantes sobre la importancia de am-
bas leyes para generar los nuevos de 
trabajo que se requieren para el siglo 
XXI y que la provincia está lista para 
asumirlos teniendo en cuenta la ca-
pacidad instalada en las industrias 
electrónicas, la nueva ley de industria 
del software y al desarrollo de la fibra 
óptica que avanza rápidamente en 

todo el territorio provincial. 
Del encuentro, participó también 

la secretaria de Fortalecimiento Ins-
titucional, Lic. Patricia Vara, quien 
realizó una charla sobre las políticas 
en materia de desarrollo de software 
y robótica que viene llevando ade-
lante la gestión en los últimos años. 
Las mismas se encuentran vincula-
das a las capacitaciones docentes en 
robótica, a la entrega de kits para las 
escuelas en todos los niveles escola-
res y a la promoción de la educación 
técnica.  

La gobernadora destacó que 
“nuestro principal desafío es generar 
puestos de trabajo para los jóvenes 
fueguinos. Y para eso tenemos que 
ser inteligentes, estratégicos y traba-
jar con una visión de futuro. Somos 
muy optimistas en que estas dos le-
yes sancionadas, sientan las bases 
para que las empresas dedicadas al 
desarrollo del software se instalen en 
la provincia y generen nuevos pues-
tos de trabajo. Nuestros jóvenes están 
preparados para el desafío”.

Los alumnos son estudiantes de 
los dos cursos del último año de la es-
cuela de Río Grande. La invitación fue 
realizada personalmente por la Go-
bernadora debido a que los estudian-
tes fueron reconocidos a nivel nacio-
nal el año pasado, por el desarrollo de 
un prototipo de vivero robótico luego 
de haber sido seleccionados por la 
provincia por su excelente desempe-
ño en la Feria de Ciencias provincial. 

Los alumnos estuvieron acom-
pañados por los profesores Gonzalo 
Castiglioni y Daniela Jusid. También 
participó del encuentro Pablo Cardo-
so, Director del Instituto Tecnológico 
de Ushuaia, quien actualmente brin-
da trabajo a veinte jóvenes fueguinos.

LA GOBERNADORA DESTACÓ 
qUE “NUESTRO PRINCIPAL 

DESAFÍO ES GENERAR 
PUESTOS DE TRABAjO PARA 
LOS jÓvENES FUEGUINOS. Y 

PARA ESO TENEMOS qUE SER 
INTELIGENTES, ESTRATéGICOS

 Y TRABAjAR CON UNA
vISIÓN DE FUTURO. 
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RÍO GRANDE. Las candidatas a legis-
ladoras por el Partido Verde, Laura Colazo 
y Victoria Vuoto, manifestaron su respal-
do al proyecto enviado por la gobernado-
ra Rosana Bertone por la defensa y pro-
tección que tienen los recursos naturales 
al ser propiedad de las provincias.

La presentación hace referencia al de-
creto del Presidente Mauricio Macri que 
habilita a que se tome como garantía los 
recursos naturales ante una colocación 
de bonos por u$s20 mil millones.

Colazo planteó su preocupación y en-
fatizó su “rechazo enérgico a la renuncia 
a las cuestiones de soberanía para poder 
acceder a endeudamientos”. Por otro 
lado, destacó la posición de la Gober-
nadora Rosana Bertone al presentar un 
proyecto de ley de protección de nuestros 
recursos naturales frente a la posibilidad 
de que éstos se constituyan en garantía de 
operaciones de crédito público que reali-
ce el Estado Nacional.

Asimismo remarco que “día a día ve-
mos con preocupación la falta de defensa 

de los intereses nacionales y la falta de so-
beranía del Gobierno de Macri que se tra-
duce en estas acciones entreguistas que 
hacen peligrar el futuro de los argentinos 
comprometiendo recursos naturales es-
tratégicos para nuestro desarrollo”.

En tanto, la dirigente Victoria Vuoto 
advirtió que las consecuencias para el 
presente y futuro de los fueguinos “pue-
den ser nefastas” y afirmó que “es impor-
tantísimo avanzar con el proyecto de ley 
para que se ponga un freno, y deje muy 
en claro la imposibilidad de cualquier go-
bierno de poner a los recursos naturales 
que son de los habitantes de Tierra del 
Fuego como garantía de cualquier toma 
de crédito”.

“El macrismo pretende regalarles a los 
acreedores externos nuestros minerales, 
espejos de agua e hidrocarburos” dijo y 
afirmó que “esperamos que rápidamente 
se apruebe el proyecto de Ley para preser-
varlos para las próximas generaciones de 
fueguinos”.

ELECCIONES 2019

CONFORMIDAD DE VICTORIA VUOTO Y 
LAURA COLAZO CON PROYECTO DE BERTONE
Las candidatas a legisladoras provinciales por el Partido Verde expresaron su apoyo al proyecto presentado por la gobernadora Rosana Bertone en la 
Legislatura por la defensa y protección de los recursos naturales de Tierra del Fuego ante el decreto presidencial que permite usar recursos naturales 
como garantía de deuda externa.

 “PIDO LA PALABRA” 
EL PROGRAMA INSTITUCIONAL 

DEL CONCEJO DELIBERANTE

Comenzó la tercera temporada de 
“Pido la Palabra”, todos los viernes a 
las 21 horas, por la Televisión Pública 
Fueguina. Todo lo que necesitas saber 

sobre los temas que ingresan al Concejo 
Deliberante.

Para participar envíanos un whatsapp al 
2901567118 o a través de nuestra página 

de Facebook fb.com/concejoushuaia.

 “Pido la palabra” el programa 
conducido por Noelia Butt y producido 

por el Concejo Deliberante.
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GREMIALES

TRABAJADORES DE TECNOMYL RECLAMAN 
POR LA CORRECTA LIQUIDACIÓN DE HABERES

RÍO GRANDE. Se realizaron 
asambleas en la planta de Tecnomyl 
para que se liquide correctamente 
un ítem que debe ir al básico, dere-
cho cedido momentáneamente por 
los trabajadores para enfrentar una 
crisis pasajera que adujo la empresa. 
Además reclaman que se pague lo 
alcanzado en las negociaciones pa-
ritarias. 

Al respecto el secretario General 
del gremio que agrupa a los traba-
jadores químicos y petroquímicos, 
Javier Álvarez, explicó que se trata de 
“un reclamo que viene desde hace 
rato, hemos intentado tener dis-
tintas reuniones conciliatorias con 
la empresa para poder resolver un 
tema relacionado con el sueldo bá-
sico, pero la empresa no ha presen-
tado ninguna propuesta superadora 
para obtener algo que sirva para des-
trabar el conflicto”.

En declaraciones a Desde las ba-
ses aclaró que “El problema surge el 
año pasado, cuando la empresa adu-
ce problemas económicos y nosotros 
como empleados y comprendiendo 
la situación, resignamos parte de 
nuestro sueldo para que determina-

Los trabajadores de Tecnomyl están realizando asambleas en reclamo de un ítem que está siendo mal liquidado. Además reclaman que se les pague 
lo acordado en paritarias. 

empresa de manera espontánea y en 
diferentes horarios”.

El Secretario General del SUPI-
QyPPTDF informó que tuvieron “un 
solo encuentro en el Ministerio de 
Trabajo, a pedido nuestro, pero se 
declinó la vía administrativa porque 
la empresa pretendía avanzar aún 
más en ese ámbito sobre nuestros 
derechos. Intentaron tomar gente 
con la mitad del sueldo que tene-

mos en la actualidad, siguen tirando 
de la cuerda y por eso estamos res-
pondiendo con esta medida” y ase-
guró que “Claramente intentan per-
judicar a los trabajadores y afectar 
nuestros derechos, y cuando se abre 
alguna instancia de diálogo preten-
den utilizarla para seguir avanzan-
do sobre nuestros derechos. Por eso 
iniciamos estas medidas de acción 
directa”.

do ítem fuera no remunerativo y para 
poder resolver el conflicto, pero des-
pués de 180 días se había acordado 
analizar entre las dos partes cual era 
la situación que se planteaba en ese 
momento. Nosotros hicimos nuestro 
análisis de la situación explicándole 
la empresa como impacto en el bol-
sillo de los trabajadores esa medida y 
la empresa nos responde que ya no 
tiene voluntad de seguir pagando los 
sueldos como los venía pagando an-
tes de que se tomara esa medida”.

Álvarez señaló que “la empre-
sa no quiere ni siquiera poner en la 
mesa de negociación la devolución 
de lo quitado en su momento. No 
quieren volver a liquidar esos ítems 
en blanco, como corresponde. Esto 
sumado a que la empresa se plantó 
en que no va a abonar los porcen-
tajes alcanzados en paritarias hasta 
que no estén homologados aunque 
el acuerdo entre la Federación y las 
Cámaras ya está firmado” y remarcó 
que “este intento de atropello es tan 
grande, que ya no nos queda otra al-
ternativa que salir a pelear por nues-
tros derechos” y que se encuentran 
“haciendo asambleas dentro de la 

AVANZA OBRA DE ILUMINACIÓN
EN ACCESO AL “DOS BANDERAS”

USHUAIA. La secretaria de Plani-
ficación e Inversión Pública, Gabriela 
Muñiz Siccardi, recorrió junto al pre-
sidente de la Dirección Provincial de 
Energía (DPE) Alejandro Ledesma la 
obra de iluminación que se está llevan-
do adelante en las entradas al barrio 
Dos Banderas. Acompañaron también 
los concejales Juan Carlos Pino y Hugo 
Romero, quienes apoyaron desde sus 
bancas la realización del extenso plan 
de obras en la ciudad en coordinación 
con el gobierno provincial.

“Ya se están colocando las luces 
LED en uno de los accesos y se conti-
nuará este miércoles con la colocación 
de las luminarias en el otro ingreso. 

MUNICIPALES

También se extenderá la iluminación 
200 metros hacia adentro del barrio. 
Una vez que se termine el trabajo se 
podrá realizar la habilitación del nue-
vo alumbrado público”, dijo Muñiz 
Siccardi.

“En el lugar también se estará co-
locando la cartelería para el ingreso y 
salida del barrio desde y hacia la ave-
nida Héroes de Malvinas. Desde la 
Municipalidad, por administración, 
realizamos el nuevo ingreso al barrio 
en el que hemos trabajado durante los 
últimos meses, con la construcción 
del camino de ascenso y la colocación 
del guardarrail”, agregó.
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)
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ELECCIONES 2019

ROSSI VISITÓ UN COMEDOR Y DESTACÓ 
EL TRABAJO SOCIAL EN LOS BARRIOS

RÍO GRANDE. El concejal y can-
didato a intendente de la ciudad, 
Paulino Rossi, visitó ayer el comedor 
de la pastora Marta en la Margen Sur, 
oportunidad en la que destacó el tra-
bajo de concientización social que se 
realiza en los barrios.

“Nuestro compromiso es acom-
pañar a esos héroes anónimos que 
con su trabajo hacen de Río Grande 
un lugar más justo”, indicó Rossi, 
quien fue acompañado por los can-
didatos a concejales Fermín Randón 
y Sebastián Enchieme.

“Debemos destacar su trabajo de 
concientización social en los barrios. 
Comenzando con lo más básico que 
es conseguir alimento a través de los 
comedores, pero también trabajan-
do con las familias en la contención”, 
comentó Rossi y agregó que “a los 
vecinos es importante escucharlos 
y ver de qué manera podemos ayu-
darlos”.

La visita, que se realizó en horas 
de la tarde, fue junto al coordinador 
del Fideicomiso Austral y titular de 

VUOTO: “FALTA SUMAR A 
LOS QUE QUIERAN 
DECIRLE A MACRI QUE 
PARE LA MANO”

USHUAIA. El intendente Walter 
Vuoto, candidato a un segundo man-
dato por el frente Unidad Fueguina, se 
refirió al “renunciamiento” de Cristina 
Fernández y a la fórmula que lleva a la 
ex presidente como candidata a vice 
de Alberto Fernández.

“Hay que dejar las individualidades 
de lado. Cristina tiene ese plus de bri-
llantez que sacudió la política argen-
tina, es un gesto de grandeza enorme, 
ella reconoce en Alberto al hombre 
que es capaz de llevar adelante esa 
unión con el acompañamiento de los 
gobernadores”, dijo el intendente por 
Capicúa TDF.

Vuoto también se manifestó sor-

prendido por la noticia que transcen-
dió el sábado por la mañana y afirmó 
que “este renunciamiento histórico de 
Cristina hace que a uno le den más ga-
nas de militar, de ir a buscar a aquellos 
que todavía no están convencidos. Si le 
va bien a Macri al pueblo argentino le 
va a seguir yendo mal”.

“Falta sumar a los que quieran de-
cirle a Macri que pare la mano, que la 
gente no está llegando a fin de mes. No 
es el momento de los tibios, sino de 
construir un espacio mucho más plu-
ral. Si todos sabemos dónde queremos 
ir, vamos juntos, los proyectos colecti-
vos son los que sacan adelante esta ar-
gentina”, agregó Vuoto.

El concejal y candidato a intendente por el Frente Ser Fueguino, Paulino Rossi, visitó el comedor de la pastora Marta en la Margen Sur, destacando 
el trabajo social que se realiza en los barrios de la ciudad. “Nuestro compromiso es acompañar a esos héroes anónimos que con su trabajo hacen de 
Río Grande un lugar más justo”, indicó Rossi, quien fue acompañado por los candidatos a concejales Fermín Randón y Sebastián Enchieme.

 “PIDO LA PALABRA” 
EL PROGRAMA INSTITUCIONAL DEL CONCEJO DELIBERANTE

Comenzó la tercera temporada de “Pido la Palabra”, todos los viernes a 
las 21 horas, por la Televisión Pública Fueguina. Todo lo que necesitas saber 
sobre los temas que ingresan al Concejo Deliberante.

Para participar envíanos un whatsapp al 2901567118 o a través de 
nuestra página de Facebook fb.com/concejoushuaia.

 “Pido la palabra” el programa conducido por Noelia Butt y producido 
por el Concejo Deliberante.

ELECCIONES 2019

Anses en Río Grande, Fermín Ran-
dón y el gerente de Empleo del Mi-
nisterio de Trabajo de la Nación, Se-
bastián Enchieme: “Junto a Fermín y 
Sebastián acercamos las propuestas 
desde los lugares donde estamos 
trabajando y redoblando los esfuer-
zos para seguir ayudando a las fami-

lias”, dijo Rossi.
Para finalizar, el candidato a in-

tendente a Río Grande por el Frente 
Ser Fueguino expresó que “renova-
mos nuestro compromiso de seguir 
trabajando junto a los héroes anóni-
mos que quieren un Río Grande más 
justo”.
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MUNICIPALES

“LA SALUD MUNICIPAL ES UN PROYECTO DE GRAN CALIDAD 
Y CON IGUALDAD PARA TODAS LAS PERSONAS”

Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE.  La secretaria de Salud 
del Municipio, Dra. Judit Di Giglio seña-
ló que se incrementó la demanda para 
atención en Salud Municipal a raíz de “la 
situación que está atravesando la ciudad, 
la provincia y el país” dado que “muchas 
personas se quedan sin trabajo y esto 
hace que la demanda aumente porque 
las personas se quedan sin la cobertura 
social y por ello aumenta la demanda en 
el sector público”.

Por lo tanto desde el Municipio “no-
sotros venimos trabajando desde hace 
mucho tiempo para aumentar la oferta 
y la cantidad de profesionales” para ello 
“hemos convocado a profesionales itine-
rantes en las especialidades que faltan en 
la ciudad”, por lo tanto, “la única manera 
de tenerlos es hacerles un contrato y que 
vengan una vez al mes para atender a los 
pacientes de Río Grande”.

En tal sentido mencionó que bajo 
esta modalidad “trabajamos con la Dra. 
Chaperón y la Dra. Castillo que son dia-
betóloga y reumatóloga y atienden una 
vez al mes en la ciudad y para aumentar 
la oferta ellas están atendiendo viernes y 
sábado en la ciudad una vez al mes” aun-
que reveló que “no alcanza” y por eso “no-
sotros tratamos de pedirle a las personas 
una orden de interconsulta para tratar 
de ser justos para que sea un médico o 
un clínico porque muchas veces se pide 

turno para un especialista cuando no hay 
necesidad”.

Por lo cual explicó que “esto lo hace-
mos con todos los médicos itinerantes le 
pedimos a la persona que se acerque con 
una orden de interconsulta, y las especia-
lidades que estamos cubriendo en estos 
momentos son las de neurología para 
adultos; con el Dr. Lozano que atiende el 
Centro de Especialidades Médicas que en 
estos momentos está trabajando al 100% 
y no tenemos más disponibilidad de con-
sultorios”. 

Además “el Dr. Lozano también viene 
al Centro Mamá Margarita para atender a 
los pacientes que allí hacen su rehabilita-
ción, también contamos con una endo-
crinóloga, una gastroenteróloga” y tam-
bién tenemos profesionales que atienden 
los días sábados” y reveló que el fin de 
semana pasado “teníamos tres Centros 
abiertos, el Centro de Especialidades Mé-
dicos, El Centro Mamá Margarita dónde 
atendía la psiquiatra infantil y el Centro 
de Salud dónde atendía la Dra. Chaperón 
y la reumatóloga”.

Explicó que la atención los fines de 
semana se realiza con “los médicos itine-
rantes dado que la mayoría no puede ve-
nir dos días durante la semana e incluso 
hay quienes han atendido el domingo y la 
idea es poder contar con mayores presta-
ciones de la psiquiatra infantil dada que 
es una especialidad muy difícil de conse-
guir”.

En tal sentido reveló que “es muy di-
fícil traer médicos itinerantes de otros 
puntos del país” aunque “de esta manera 
estamos solucionando uno de los proble-
mas más importantes que es la falta de 
especialistas médicos”.

Por otra parte reveló que “en el Cen-
tro de Especialidades Médicas hemos 
sumado el servicio de cardiología y todas 
las personas se pueden acercar porque 
tenemos dos cardiólogas trabajando en 
el Centro de Especialidades Médicas que 
además realizan estudios como ergome-
trías, holter y ecocardiograma que están 
de manera permanente en nuestra ciu-
dad y para solicitar estudios la persona se 
puede acercar con la orden o solicitar un 
turno con cardiología”. 

Además mencionó que también se 
agregó “el servicio de ecografía y se reali-
zan todo tipo de ecografía en el Centro de 
Especialidades médicas y también está el 
Dr. Lacur que realiza estudios vasculares”, 
por lo tanto “tenemos una gran gama de 
profesionales y de estudios, estudios que 
muchas veces son de alta complejidad y 
todo se hace en el Centro de Especialida-
des Médicas y sin costo y todo esto se en-
marca en un proyecto de salud.”

Por otra parte recordó que “el Centro 
de Rehabilitación Mamá Margarita es el 
único espacio público  dónde un pacien-
te puede realizar el tratamiento” y des-
tacó que “muchas veces no se dimensio-
na toda la importancia y el servicio que 
brinda y la pileta terapéutica es una de 
las mejores del país y fue diseñada para 
trabajar en hidroterapia y es gratuita y 
para todas las personas”, además subrayó 
que “el Intendente hace cinco años firmó 
un convenio con el Instituto Fleming y el 

Director viene todos los años a capacitar-
nos y esto es un orgullo para nosotros”, 
además “ellos fueron diseñando la incor-
poración de las diferentes especialidades 
en el Mamá Margarita que comenzó con 
20 personas y hoy trabajan cerca de 80”.

También reveló que en el último mes 
“se incorporó, en el Centro de Especia-
lidades médicas lo que es psicología in-
fantil y fonoaudiología” que si bien “este 
servicio estaba en el Mamá Margarita, en 
este caso es para niños que no requieren 
de un abordaje interdisciplinario sino 
para quienes necesitan de la fonoaudió-
loga”. 

Finalmente la Dra. Destacó que todos 
los servicios y el crecimiento del servicio 
de Salud del Municipio es producto de la 
decisión política ”del Intendente” dado 
que “es un proyecto que está hecho de 
personas y de equipos y el Intendente es 
el gran responsable de formar los equi-
pos y disponer los medios que nosotros 
necesitamos” y también “todos los que 
estamos en el servicio municipal de sa-
lud somos los responsables del funciona-
miento y la atención, desde la recepción 
hasta maestranza, todos somos parte de 
un gran equipo que presta servicio de 
gran calidad y con igualdad para todas las 
personas”.

Y recordó que el Intendente “siempre 
nos dice que debemos recibir a las per-
sonas con una sonrisa porque quienes se 
acercan a un centro de salud es alguien 
que necesita que lo ayudemos y está pa-
deciendo alguna patología o dolor y esto 
es lo que nos distingue en la calidad del 
servicio tanto por parte de los profesiona-
les como de las personas que están en la 
recepción o en Mesa de Entradas”.

DI GIGLIO.JPG

La secretaria de Salud del Municipio de Río Grande, Dra. Judit Di Giglio, se refirió a las nuevas prestaciones que brinda la Secretaría de Salud Municipal a 
través de los diferentes Centros de atención. Contó las nuevas especialidades y los nuevos servicios que se han sumado en los últimos meses y adelantó 
que hay más propuestas para ampliar las prestaciones.
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RÍO GRANDE. La incorporación 
de Tierra del Fuego a la Bienal Inter-
nacional de Arte Contemporáneo de 
América del Sur (BIENALSUR) no 
pasó desapercibida para los medios 
masivos de comunicación. A la gran 
cantidad de artículos y notas perio-
dísticas previos a la inauguración, se 

sumó la presencia de periodistas es-
pecializados de prestigiosos medios 
nacionales e internacionales que 
durante el fin de semana recorrieron 
cada una de las muestras. A ello se 
sumó la importante repercusión en 
medios provinciales.

Medios como Télam, La Nación, 

GOBIERNO

DESTACAN REPERCUSIÓN LOGRADA POR 
LANZAMIENTO MUNDIAL DE BIENALSUR
Medios como Télam, La Nación, Clarín e Infobae, así como los internacionales AFP de Francia, Prensa Latina de Cuba y Xinhua de China fueron algunos 
de los que estuvieron visitando cada una de las exposiciones, así como los actos y espectáculos de lanzamiento, dándole una gran visibilidad al 
lanzamiento mundial de BIENALSUR.

Clarín e Infobae, así como los inter-
nacionales AFP de Francia, Prensa 
Latina de Cuba y Xinhua de China 
fueron algunos de los que estuvieron 
visitando cada una de las exposicio-
nes, así como los actos y espectáculos 
de lanzamiento, dándole una gran vi-
sibilidad al lanzamiento mundial de 
BIENALSUR.

El secretario de Cultura de Tierra 
del Fuego Gonzalo Zamora destacó 
la repercusión obtenida y aseguró 
que “la Provincia está a la altura de los 
eventos artísticos más importantes, 
con la capacidad logística que hace 
falta para este tipo de presentaciones. 
Así quedó demostrado, y esa fue la 
impresión que los periodistas espe-
cializados se llevaron”.

“Para nosotros es muy importante 
lo que logramos con BIENALSUR, no 
solo desde el punto de vista artístico 

USHUAIA. En el marco de una nu-
trida agenda de actividades que desa-
rrollará esta semana en la Provincia, 
el premio Nobel de la Paz Adolfo Pérez 
Esquivel visitará la sede Ushuaia de la 
Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur, oportunidad en la cual participa-
rá de diversas actividades abiertas a la 
comunidad.

En este contexto, el jueves 23 de 
mayo a las 19 horas participará del 
Seminario abierto “Hacia una Cultura 
de Paz”, dictado por el equipo de la 
Fundación Soka Gakkai en el Rectora-
do UNTDF de Fuegia Basket 251.

El viernes 24 de mayo presentará 
el libro “Identidad, Educar en la Me-
moria” de Claudio Altamirano, publi-
cación que reúne las voces de abuelas, 
madres, nietos recuperados y militan-
tes de derechos humanos.

Posteriormente, autoridades de la 
Universidad, junto estudiantes do-
centes y personal no docente, harán 
entrega al premio nobel de la paz un 
reconocimiento a su destacada tra-
yectoria en la militancia y defensa de 
los derechos humanos. La jornada 
concluirá con la presentación del Li-
bro “La fuerza de la esperanza”, que 
refleja un valioso intercambio y diá-
logo entre Pérez Esquivel el maestro 
Daisaku Ikeda, fundador de la Soka 

Gakkai y referente de la paz mundial
Las actividades desarrolladas ten-

drán acompañamiento institucional 
por parte de la Universidad Nacional 
de Tierra del Fuego, además de varios 
encuentros que mantendrá Adolfo 
Pérez Esquivel con el Rector Ing. Juan 
José Castelucci y la comunidad uni-
versitaria de la UNTDF.

EDUCACIÓN

PÉREZ ESQUIVEL SE 
PRESENTARÁ EN LA UNTDF

y cultural, también desde el punto 
de vista de la difusión de Tierra del 
Fuego y de haber podido aprovechar 
la oportunidad para continuar expre-
sando nuestro reclamo de soberanía 
sobre Malvinas” agregó.

Asimismo, el funcionario destacó 
que durante este 2019 se concretaron 
nuevos espacios “que permitieron 
el acceso gratuito a los bienes cultu-
rales, como la Convención MID que 
se hizo con apoyo del CFI; el FICSUR 
que también tuvo amplia repercu-
sión y ahora BIENALSUR. Acciones 
que se suman, fortalecen y potencian 
otras iniciativas como el programa En 
Vivo En Tu Tierra, Bandas de Fuego, el 
apoyo a los festivales de cine provin-
ciales y el fortalecimiento de la Edito-
ra Cultural y de los museos provincia-
les, entre otras cosas”.
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LANZAN NUEVA CAMPAÑA 
DE DONACIÓN DE SANGRE

USHUAIA. El Banco de Sangre 
del Hospital Regional de esta ciudad 
convoca a los vecinos a sumarse a 
una nueva campaña de donación 
voluntaria de sangre.

Elizabeth Ponce, técnica del ser-
vicio de Hemoterapia, destacó que 
“los donantes de sangre son los pro-
tagonistas principales del mundo 
transfusional”, y recordó que “hasta 
el día de hoy no hay sustituto arti-
ficial para la sangre y, por tanto, la 
única manera de conseguirla es 
mediante la donación voluntaria y 
altruista de personas solidarias que 
se acercan al Servicio de Hemotera-
pia”.

“La sangre no puede ser alma-
cenada por tiempo indeterminado, 
ya que sus componentes tienen una 
duración limitada” explicó la profe-
sional, y que por ello “las donacio-
nes deben ser continuadas; todos 
los días debe recogerse un número 
determinado de donaciones para 
atender las necesidades del hospi-
tal”.

Ponce agregó que “muchas ve-
ces se piensa que solo en un estado 
crítico, en donde la vida corre ries-
go, se necesita una transfusión de 
sangre, pero esto no es correcto”, y 
detalló que “el Banco de Sangre se 
encarga de dar un respaldo transfu-
sional a las cirugías programas, a los 

TRABAJADORES DEL SINDICATO 
DEL PLÁSTICO DETECTARON 
IRREGULARIDADES EN IMPOEX

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. La situación para 
los trabajadores de la empresa Im-
poex es muy complicada porque se 
incumple varios derechos laborales, 
según manifestó José Luis Villarroel, 
secretario General de la UOyEP, sin-
dicato que representa a los trabaja-
dores plásticos que entre otros pun-
tos mencionó que detectaron “tres 
trabajadores en negro, no podemos 
permitir esa situación. Es una em-
presa que no paga los aportes de la 
gente que tiene blanco desde hace 
años”.

Villarroel señaló que la empresa 
“tampoco están pagando en tiem-
po y forma el sueldo. Además hici-
mos un acuerdo cuando hubo baja 
de producción y dejaron afuera a 
compañeros, a los que le pagaron la 
indemnización con cheques. Pero 
cuando los van a cobrar no tienen 
fondos, les deben como dos o tres 
cheques a cada compañero” por 
lo que “estamos pidiendo que se 
pongan al día con los aportes como 
corresponde y que le paguen la in-
demnización que corresponde a los 
compañeros. También que pongan 
en blanco a esos tres trabajadores. 
Hay que decir que a los trabajado-
res que están en blanco le aplican el 
descuento de los aportes pero des-
pués ese dinero no se deposita en 

GREMIALES

donde corresponde”.

Vieja data
El Secretario General de los plás-

ticos aclaró que “el tema de los che-
ques no es nuevo, hace un tiempo 
hicimos un reclamo por esa situa-
ción y en ese momento cubrieron 
esos pagos. Pero después los che-
ques volvieron a rebotar. Algunos 
cobraron sin inconvenientes pero 
hay compañeros que tienen hasta 
tres cheques caídos” y explicó que 
“por eso nos estamos manifestan-
do acá, frente a la empresa. Adentro 
se está produciendo normalmente, 
pero no vamos a dejar salir ningún 
producto hasta tanto no den res-
puesta a este reclamo”. 

El dirigente gremial indicó que 
“concretamente queremos que pa-
guen los aportes que deben, que pa-
sen en blanco a los trabajadores que 
están en negro y que se pongan al 
día con el pago de las indemnizacio-
nes que deben” y mencionó que “la 
deuda por aportes es tanto para los 
trabajadores que siguen trabajando 
como para aquello que fueron des-
pedidos, además estamos plantean-
do que si hay trabajo que llamen a 
los compañeros que despidieron 
cuando decían que había baja en la 
producción”.

pacientes en tratamientos de qui-
mioterapia, a los pacientes dializa-
dos, a las mujeres embarazadas que 
al momento del parto por alguna 
complicación necesiten unidades 
de sangre. Todo paciente que ingre-
sa en internación es considerado 
un potencial receptor de sangre”.

“Como Banco de Sangre es-
tamos en contacto directo con 
nuestra comunidad de donantes, 
pero estos muchas veces son insu-
ficientes para cubrir la demanda”, 
comentó, y añadió que “es por esto 
que pedimos que aquellas perso-
nas que se encuentren en condicio-
nes, se acerque al servicio y dejen 
su donación”.

Quienes estén interesados en 
donar pueden presentarse en el 
Servicio de Hemoterapia de lunes a 
jueves de 8.30hs a 11hs y los viernes 
de 8.30hs a 10hs.

Los requisitos básicos son:
-Tener entre 18 y 65 años de edad.
-Presentarse con el D.N.I.
-No estar en ayunas (solo evitar 
consumir lácteos)
-Tener un peso de a partir 50kg.
-No tener realizadas cirugías y/o 
endoscopias en los últimos 6 me-
ses.
-No tener realizados tatuajes y/o 
piercings en los últimos 12 meses.

Desde el Sindicato del Plástico se manifestaron en la empresa Impoex 
porque se detectaron trabajadores en negro y porque no se depositan los 
aportes que se le descuentan a los trabajadores. 

SALUD PÚBLICA
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ELECCIONES 2019

PROPONEN TERMINAR CON LAS ELECCIONES 
INDEFINIDAS EN LA LEGISLATURA FUEGUINA
La iniciativa del candidato por Nueva Generación pone sobre la mesa un tema cuestionado infinidad de veces, pero sin repercusión alguna dentro del ámbito 
parlamentario. Las elecciones indefinidas de los cuerpos legislativos son analizadas en diferentes provincias.

Por Pablo Riffo.

USHUAIA. La renovación “total” de la 
cámara Legislativa se establece, según la 
constitución de la provincia, cada 4 años. 
Este 16 de junio es el turno de que nueva-
mente la Legislatura renueve la totalidad 
de sus bancas como sucede también en 
los Concejos Deliberantes de cada ciu-
dad ¿la diferencia? Tanto en Río Grande 
como en Ushuaia solamente se puede 
acceder a una banca por dos períodos 
consecutivos. En la Legislatura las elec-
ciones son indefinidas. 

Es este contexto, de campaña electo-
ral, que un candidato a Legislador pro-
puso a través de su cuenta de Facebook 
firmar un compromiso público de termi-
nar con las reelecciones indefinidas en la 
Legislatura Provincial.

Se trata de Santiago Pauli, primero en 
la lista del Partido Provincial Nueva Gene-
ración, quien plantea que el asunto debe-
ría ser tratado en la primera sesión de la 
Legislatura del 2020. Para Pauli es “raro” 
que el artículo 90 de nuestra Constitución 
Provincial habilite la elección de Legisla-
dores en Tierra del Fuego sin restriccio-
nes, “a diferencia de otros estamentos 
como gobernador, vicegobernador, in-
tendente y concejales; solo permiten una 
reelección consecutiva”.

Tendencia nacional
La cuestión de las elecciones indefini-

das -en todos los ámbitos- es una tenden-
cia que se ha llevado adelante en distintos 
distritos del país. Según un informe de 
del Observatorio Electoral Argentino 
aclara que solo 3 provincias limitaron las 
reelecciones a cargos legislativos: Buenos 
Aires, La Pampa y Córdoba. 

El cuestionamiento a las mismas no 
solo se ubica en Tierra del Fuego, sino en 
otros distritos donde se han dado avan-
ces. El caso de la provincia de Buenos Ai-
res, por ejemplo, es que en 2016 terminó 
con las elecciones indefinidas para los 
cargos de intendentes como diputados y 
senadores provinciales y concejales. Aho-
ra solamente podrán ser reelectos sólo 
por un nuevo período de igual tiempo. 

En tanto, en el Chaco, a fines del 2018 
los Legisladores de la Corriente de Expre-
sión Renovada anunciaron la presenta-
ción de un proyecto de ley que impulsaba 
una consulta popular vinculante para que 
el electorado se pronuncie por sí o no a la 
reelección por un nuevo período para el 
mismo cargo de diputados, intendentes 
y concejales. 

“Tenemos que dejar lugar a los jóve-
nes, quienes no pueden crecer porque 
siempre están los mismos ocupando lu-
gares en los cargos partidarios y electivos. 
Pretendemos que se dé una renovación 
en todo el arco político” expresó entonces 
la legisladora Elida Cuesta.

Sin embargo, existen varios distritos 
que todavía se resisten -o los miembros 
de sus bancas lo hacen-, a cambiar esta 
realidad. Entre Ríos -por ejemplo-, tiene 
una Cámara de Senadores de 17 miem-
bros (uno por departamento) y una de 
Diputados de 34 (dos por departamento). 
Se renuevan completas cada cuatro años, 
también con reelección indefinida con 
parlamentarios que llevan, por ejemplo, 
un quinto mandato sumando 20 años de 
“gestión”. 

Por el momento el único político que 
se ha expresado el respecto de este “desa-
fío” que propone Pauli es el actual con-

cejal del Movimiento Popular Fueguino, 
Alejandro Nogar. “Excelente!!!!! No más 
de dos períodos consecutivos” escribió 
el edil en la publicación de Facebook de 
Pauli, seguido de emojis de aplausos. 

El tema se encuentra planteado, por 

lo menos, en las redes sociales. Habrá que 
ver si existe algún interés de parte de los 
posibles futuros legisladores de avanzar 
en una concreción de un límite a la ree-
lección de parlamentarios en Tierra del 
Fuego. 
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CAUSA MALVINAS

LA 4° EDICIÓN DE LOS “DIÁLOGOS DE
RÍO GRANDE” SE REALIZARÁ EN JUNIO

RÍO GRANDE. El subsecretario 
de Modernización e Innovación, 
Andrés Dachary, señaló que “esta 
iniciativa es una continuidad de 
algo que empezó en 2011 con los 
llamados Seminarios Internacio-
nales, acción que se convirtió luego 
en estos Diálogos de Río Grande”.

“Este tipo de encuentros es ab-
solutamente relevante en el lamen-
table contexto que vivimos, donde 
transitamos momentos de entrega 
de soberanía. Actualmente nuestro 
Municipio ha accionado en contra 
de la Secretaría de Energía por todo 
lo que es la adjudicación de blo-
ques petroleros”.

Asimismo, agregó que “también 
con una consigna muy fuerte apo-
yamos un reclamo que nuestros ve-
teranos hicieron el día de la vigilia, 
en el sentido de tratar aquellas leyes 
que hoy marcan las reglas del juego 
como son los acuerdos de Madrid”. 

“Se están por cumplir 30 años 
de esos acuerdos y creemos que 

En el marco del ‘Día de la Afirmación de los Derechos Argentinos sobre las Malvinas, Islas y Sector Antártico’, el Municipio de Río Grande llevará adelante la 4° 
edición de los ‘Diálogos de Río Grande’. El evento tendrá lugar el próximo sábado 10 de junio en el Museo Virginia Choquintel a las 10 horas.

realmente es necesario repensar y 
replantear la situación. Son tiempos 
en los cuales se promueven muchas 
leyes que quizás no tocan las cues-
tiones de fondo mientras que lo que 
verdaderamente determina cómo es 
el devenir de la cuestión Malvinas 
son estos acuerdos”, resaltó.

Finalmente, Dachary expresó 
que “por esto hemos convocado a 
todo un abanico de expertos, diplo-
máticos, científicos, profesionales 
que de hecho siguen desde siempre 
cómo es la evolución del conflicto 
Malvinas, para poder pensar nueva-
mente desde nuestra ciudad, Capital 
de la Vigilia, esta temática”.

“Justamente en ese día tan im-
portante para Malvinas invitamos 
a toda la ciudadanía de Río Gran-
de y de toda la provincia a que nos 
acompañen, porque creemos que es 
un momento único de pensar, de re-
flexionar y construir entre todos una 
verdadera política de Estado en tor-
no a nuestras islas”, concluyó.  

PIDEN REUNIÓN ‘URGENTE’ DEL 
OBSERVATORIO MALVINAS

USHUAIA. El concejal de la Coa-
lición Cívica AIR y representante en 
el Observatorio Malvinas del Con-
cejo Deliberante de Ushuaia, Tomás 
Bertotto adelantó que solicitará al 
presidente, Fabián Hueto, la con-
vocatoria de carácter urgente a una 
sesión especial por parte del mismo. 

El edil explicó que es de suma ur-
gencia tomar postura respecto de lo 
sucedido en la comisión de Relacio-
nes Exteriores del Senado donde le 
actual Canciller Jorge Faurie brindó 
detalles de los permisos de explota-
ción hidrocarburíferas en la cuenca 
de Malvinas. 

Con el acompañamiento de la 
Concejera por la CC ARI, Natalia 
Echazarreta, el concejal destacó que 
la solicitud es para que el Observa-
torio se reúna este jueves y pida “a 
la comisión de Relaciones Exteriores 
del Senado de la Nación un detalle 

POLÍTICA

de lo conversado en la comisión don-
de se trató el tema de la CONVEMAR 
y los permisos de explotación petro-
lera”. 

Bertotto también propondrá al 
cuerpo que solicite un informe de 
gestión al actual secretario por la 
Cuestión Malvinas de la provincia, 
Jorge Arguello. La intención es cono-
cer en profundidad las acciones rea-
lizadas por el funcionario. 

Otro aspecto que requiere aten-
ción por parte del Observatorio es lo 
tendiente a la cuestión de la cono-
cida Ley Malvinas y su avance en el 
Congreso de la Nación.

“Entendemos que existe una serie 
de acciones en relación a reforzar el 
reclamo de Soberanía por parte de 
la provincia y es nuestro deber como 
miembros del Concejo Asesor del 
Observatorio Malvinas tener infor-
mación actualizada y pertinente”.
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DEPORTES

QUILMES, CON EL FUEGUINO MORALES, VOLVIÓ 
A CAER POR LA PERMANENCIA EN LA LIGA 

Por Esteban Parovel.

CÓRDOBA. Quilmes de Mar del 
Plata con el fueguino Sebastián Mo-
rales en cancha cayó en el segundo 
compromiso de la serie frente a Ate-
nas de Córdoba, en busca de la per-
manencia en la máxima división del 
básquetbol argentino. El Griego, que 
es el equipo más ganador de la Liga 
Nacional, está 2-0 en llave y quedó al 
borde de asegurarse la plaza.

Atenas se adjudicó un resultado 
fundamental para las aspiraciones 
concretas de quedarse en la Liga. Los 
dirigidos por Osvaldo Arduh derro-
taron al Cervecero por 99 a 65 Tuvo 
un andamiaje colectivo digno de re-
saltar y un altísimo nivel de sus prin-
cipales figuras como el alero Nicolás 
Romano, que aportó 20 puntos -hizo 
17 y 2 tapas en el primer choque- y 
de Fernando Martina en la zona pin-
tada, agigantando su humanidad en 
los sectores cercanos al cesto eri-
giéndose como el goleador del juego 
con 21 unidades.

En la visita, Sebastián Morales 
sumó 5 puntos ingresando desde el 
banco de los relevos. El ex jugador 
del seleccionado provincial estuvo 
en cancha 18 minutos y 25 segundos; 
consiguió cuatro rebotes en defensa, 
repartió una asistencia y metió una 
tapa, muestra de su constante labor 
defensiva.

Quilmes tuvo el dominio y con-
trol en el primer cuarto, pero el pe-
ríodo concluyó nivelado: 18-18. En 
el segundo, el Griego, con el grato 
aporte de Fernando Martina en los 
dos tableros, quien colaboró con 13 
puntos en el tramo, sacó luces de 
ventaja.

La ráfaga del dueño de casa de 
11-0 hicieron que el resultado es-
tuviera 38-30 para el local. Sin em-
bargo, se produjo luego la reacción 

de los marplatenses por medio de 
Maximiliano Maciel, que jugó e hizo 
jugar. El experimentado jugador en-
cabezó la resistencia cervecera con 
dos bombazos de tres puntos y, so-
lamente, el tablero estaba a cinco 
puntos al término del primer tiempo 
(43-38).

En el tercer cuarto, Maximiliano 
Stanic desde la conducción, junto 
al sobresaliente despliegue de todo 
el equipo, el elenco cordobés se im-
puso en el cuarto por un amplio 
margen: 28-11 (71-49) y en el último 
cuarto, controló la ventaja obtenida 
y se consolidó en el andar colectivo 
para el triunfo holgado del equipo 
que está 2-0 arriba en la serie y está 
cerca de cumplir su meta primordial 
de quedarse en la Liga.

El tercer partido 
a Mar del Plata

El tercer encuentro de la serie de 
playoffs de Permanencia se disputa-
rá el sábado en La Feliz, en las insta-
laciones del Polideportivo Islas Mal-
vinas, desde las 21:00. El elenco del 

capitalino Sebastián Morales, que 
fue titular y había marcado 7 puntos 
en el primer cotejo de la llave, debe-
rá ganar para tratar de torcer la serie 
que hasta el momento es totalmente 
adversa. 

Colegio debutó 
con una victoria

En el certamen provincial de 
Primera División, el vigente cam-
peón Colegio del Sur debutó con un 
triunfo. Fue el pasado viernes por la 
noche en el único compromiso esta-
blecido por la Federación para el fin 

de semana. El elenco colegial derro-
tó a Club de Amigos Amarillo por 69 
a 45. 

La continuidad del torneo mas-
culino de Mayores se dará este fin de 
semana con partidos en Ushuaia y 
en Río Grande a desarrollarse el día 
sábado. En el Colegio Haspen, desde 
las 15:45 horas, se enfrentarán Uni-
versitario Rojo y Metalúrgico, y a su 
término, se cruzarán Universitario 
Amarillo y Club de Amigos Negro; y 
en la capital provincial, en el Polide-
portivo Municipal, jugarán Colegio 
del Sur y Yoppen a partir de las 17:45 
horas.

El conjunto de Atenas puso la serie 2-0 frente a Quilmes de Mar del Plata y quedó al borde de asegurar la permanencia en la Liga Nacional de Básquet. El 25 de 
mayo se medirán nuevamente en La Feliz. 

Todos por BENJA
“YO DONO”
CAJA DE AHORROS N° 4-553-0950108046-7
TITULAR PEREZ VIVIANA DEL VALLE. BANCO MACRO.
CBU N° 2850553440095010804678
CELULAR: 2964449015 O 2964663560
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Un sueño revelador con muchas in-
cógnitas, lo ayudará a tener las respues-
tas a sus interrogantes.

Nunca se olvide que sus ideas inno-
vadoras le asegurarán un mañana con 
mayores logros personales.

Es el momento para que apueste a 
su autonomía. Se liberará de contrape-
sos que impedían su progresos.

No se comprometa con nada por 
el momento, ya que mucho es lo que 
tiene para evaluar antes de dar una res-
puesta.

Momento para desarrollar su men-
te estudiando o enseñando algo de 
carácter innovado; a futuro se sentirá 
destacado.

Olvide los prejuicios del pasado y 
focalice su mente en el futuro con una 
energía positiva.

Déjese guiar por los que vienen a 
ayudarlo y a abrirse a nuevos cami-
nos. No se obstine y acepte los cam-
bios.

UNTDF

INSTALAN NUEVOS MEDIDORES DE AGUA 
PARA AHORRO ENERGÉTICO Y ECONÓMICO

USHUAIA. Ante el recorte presu-
puestario que Nación aplica al Sis-
tema Universitario Nacional y que 
afecta a la Universidad Nacional de 
Tierra del Fuego (UNTDF), la Direc-
ción  Provincial de Obras de Servi-
cios Sanitarios (DPOSS) a través de 
su presidente, Guillermo Worman, 
anunció  la implementación de 
nuevos medidores de agua en los 
edificios universitarios de Ushuaia, 
tendientes a optimizar el consumo,  
como una medida  paliativa  a  la 
problemática que afecta a la Insti-
tución de Educación Superior.  

En este marco, como contrapres-
tación ambas partes avanzarán con 
la rúbrica un acuerdo de coopera-
ción mutua para poner en marcha 
un programa de capacitación para 
el personal del organismo estatal, 
que será dictado por docentes in-
vestigadores y académicos de la 
UNTDF.  

Tras mantener este martes una 
reunión con el titular de la DPOSS 
y el secretario de Planeamiento y 
Políticas de Ciencia y Tecnología, 
Mgter. Walter Bogado, el rector de 
la UNTDF Ing. Juan José Castelucci, 
celebró la iniciativa: “En este con-
texto de crisis es fundamental el 
apoyo del Gobierno Provincial para 
poder seguir subsistiendo hasta que 
cambien las circunstancias”, al ano-
tar que “en las condiciones que nos 
mantiene el Gobierno Nacional, no 

podríamos estar funcionando”, ad-
virtió la autoridad.

“Este aporte que nos hará la 
DPOSS nos permitirá bajar por lo 
menos un 50% de lo que pagamos 
todos los meses, lo que es una con-
tribución significativa de aquí en 
adelante para la Universidad”. “Y 
como compensación brindaremos 
capacitaciones, servicios a terceros, 
lo que nos representará un ingreso 
que nos ayudará a paliar esta difícil 
situación económica que hoy atra-
vesamos por responsabilidad del 
Gobierno nacional, ya que nos es-
tán debiendo 4 meses de aportes”, 
sostuvo el Ingeniero.

Por su parte el presidente de la 
DPOSS, Guillermo Worman expresó 
que “quisimos interiorizarnos del 
apremio económico que el Gobier-
no Nacional genera sobre las Uni-
versidades y que sin dudas impacta 
lamentablemente en la dinámica 
funcional de esta Casa de Estudios”.

Respecto a la instalación de los 
nuevos medidores ponderó que “es-
tos nuevos dispositivos permitirán 
pasar del sistema de facturación 
por taza, sobre metros cuadrados 
cubiertos, a facturar por metros cú-
bicos consumidos, lo que producirá 
una merma en la facturación men-
sual”. De esta manera, “ayudará a 
aliviar las finanzas, en un contexto 
nacional donde existe cada vez me-

La buena comunicación será la clave 
para que el día de hoy resulte agradable 
y divertido en todo los aspectos.

La imaginación y las fantasías se 
entremezclarán para que pueda darle 
un toque de aventura a su día.

La jornada resultará muy oportu-
na para poder despejar malentendi-
dos existentes con algún ser querido.

Trate de dedicarle más atención al 
modo de expresar sus ideas. Lo benefi-
ciará en las relaciones que tiene.

Tiempo oportuno para realizar-
se. Elija el camino una vez que anali-
ce cuales son sus verdaderos deseos.

nos presupuesto público, ya que la 
Nación ha planteado de forma muy 
clara que la investigación y la  do-
cencia  no es una prioridad”, lamen-
tó Worman.

Entre las posibilidades de coope-
ración técnica el titular de la DPOSS 
expresó que “tenemos la idea de ar-
ticular con docentes y estudiantes 
avanzados, para impulsar una capa-
citación en el área informática, para 
dar un salto de calidad en relación 

a la gestión de datos”.  “Así la idea 
es vincular la Universidad pública 
fueguina, con una institución que 
invierte en nuevas tecnologías para 
un mejor desarrollo y ver de qué 
manera los alumnos pueden usar 
los equipamientos y laboratorios de 
la DOPSS, haciendo producción de 
conocimiento al servicio de las ne-
cesidades que tienen las institucio-
nes y el territorio”, concluyó Guiller-
mo Worman.

La medida apunta a optimizar el consumo y acompañar de forma paliativa la problemática presupuestaria que afecta la Institución de Educación Superior.  
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
2ºc

Mínima 
0ºc

Mínima 
0ºc

Mínima 
0º c

Máxima 
9ºc

Máxima 
7ºc

Máxima 
6ºc

Máxima 
6ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLhUIN

TOLhUIN

UShUAIA

UShUAIA IS. MALVINAS

UShUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$43,80

Venta
$45,80

Venta
$0,0706

clima

Dirección  Ana Pazos 
Jefe de redacción: Diego Zalazar

Administración y  redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: 02964)422-255

Archivo
Mackinlay N° 601  P.B
Río Grande – Tierra del Fuego

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

ONIKEN
Rosales 416
Tel. 422631

ANDINA SUR
San Martín 
Tel: 423431

Compra
$0,0654

INSTALAN NUEVOS MEDIDORES DE AGUA 
PARA AHORRO ENERGÉTICO Y ECONÓMICO
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